



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Erik Froilan Cruz Gordillo.

Nombre de tema: Análisis y planeación financiera.

Parcial: Primer parcial.

Nombre de la Materia: Administración financiera en los sistemas de salud.

Nombre de la Licenciatura: Maestría en Administración en sistemas de salud.

Cuatrimestre: Tercer cuatrimestre.

ADMINISTRACIÓN FINANCIERA

Introducción:

En la actualidad en México Toda persona tiene derecho a la protección de la salud, si las personas hacen uso de los servicios de salud tienen el derecho de obtener prestaciones oportunas, profesionales. La salud es un derecho consagrado en la Constitución política de nuestro país, es un bien del que dependen otras condiciones socioeconómicas y del entorno, es de gran importancia no solo por el logro del bienestar de las personas sino por la repercusión que esto implica para el crecimiento económico de un país por lo tanto, los recursos financieros son de los más importantes dentro de una organización, es la forma adecuada para aprovecharlo de la mejor manera posible en las inversiones que se realizan en una entidad.

Las instituciones de salud.

El caso de las instituciones de salud se convierte en tema crucial, puesto que de la eficiencia con la que se usen los recursos, dependerá el bienestar de la población. La Gestión Financiera es un conjunto de diferentes acciones y procesos interrelacionados entre sí, con el objetivo de organizar, planificar, dirigir y controlar, de forma eficiente y efectiva, los recursos humanos, financieros y materiales necesarios para el funcionamiento y desarrollo de las organizaciones para alcanzar los objetivos propuestos. Por ello es necesario reconocer algunos como ponentes que intervienen en la prestación de servicios de salud en México.

La salud pública, compuesta por los servicios que tradicionalmente ha prestado la Secretaría de Salubridad y Asistencia desde su establecimiento en 1943, y la actual Secretaría de Salud (SSA) cuyo foco de atención es la llamada población abierta." Los servicios Coordinados de Salud Pública y de los denominados Servicios Estatales de Salud: los Institutos Nacionales de Salud, los Servicios Médicos del Departamento de la ciudad de México y los servicios clínicos y hospitalarios que brindan algunos estados de la República. Las instituciones de seguridad social, cuyo antecedente se ubica en la Dirección de Pensiones y que hoy forman el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de las Fuerzas Armadas y algunas instituciones similares específicas de los gobiernos de los estados. Los esquemas de financiamiento proveniente de servicios públicos cuentan con tres tipos de fuentes financieras:

- Unipartita: sus ingresos de la aportación única del Estado, a través del presupuesto federal.
- Bipartita, que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado, cuyos ingresos proceden de cuotas.
- Tripartita, que corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo. En esta modalidad, los ingresos proceden de tres fuentes, los patrones, los trabajadores y el Estado, y las aportaciones.

Los servicios privados se rigen por las leyes del mercado: se compran servicios particulares, que están a disposición de la población que los demanda y tiene capacidad de pago.

En los poblados pequeños o en los barrios marginados frecuentemente encontramos consultorios privados llenos; los que tienen alta capacidad económica. Incluso los que gozan de la seguridad social acuden preferentemente a su médico particular. En la actualidad, ni la caridad, ni las donaciones ni la filantropía aportan cantidades significativas para financiar los servicios de salud. En la historia del financiamiento de la salud en México se utilizó por primera vez el recurso de un préstamo internacional. Se trata de un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para cofinanciar.

Las finanzas y la contabilidad son disciplinas afines. La contabilidad es la técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar el patrimonio, situación económica y financiera de una empresa u organización.

Esta disciplina presenta los resultados a través de estados contables o financieros a las distintas partes interesadas para facilitar la toma de decisiones. La contabilidad es una técnica que aporta información de utilidad para el proceso de toma de decisiones económicas. Un activo, en términos generales, es cualquier posesión que tiene un valor de intercambio. Los activos pueden clasificarse como tangibles e intangibles. Un activo tangible es aquel cuyo valor depende de las propiedades físicas, por ejemplo, una casa, un terreno, una máquina, el inventario de productos o un automóvil. El valor de un automóvil dependerá de las condiciones mecánicas generales y del aspecto físico que tiene y Las funciones de la administración financiera se refieren a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, así como las inversiones que se puedan realizar en la organización con la finalidad de ser una empresa productiva, rentable, competitiva y eficiente.

Coordinación y control de las operaciones: Esta función se refiere a que el administrador financiero debe coordinarse con los responsables de los departamentos para asegurar que la empresa u organización opere de manera eficiente, y así obtener los mejores resultados financieros. La administración es una ciencia social compuesta de principios, técnicas y prácticas y cuya aplicación a conjuntos humanos permite establecer sistemas racionales de esfuerzo cooperativo, a través de los cuales se pueden alcanzar propósitos comunes que de manera individual no es factible lograr. El índice del punto de equilibrio es un método que sirve como herramienta para realizar el presupuesto, que presenta de manera anticipada el nivel de ingresos que la empresa debe obtener para poder cubrir el total de gastos y costos, todo esto permite fijar los objetivos de ventas para lograr obtener las ganancias fijadas. Punto de equilibrio financiero: Se utiliza para fijar objetivos con relación a las ventas, y que se puedan solventar todos aquellos gastos y costos que existen en la empresa, ya sean costos fijos o variables, de producción o de operación.

El apalancamiento financiero es básicamente la estrategia que permite el uso de la deuda con terceros. En este caso la unidad empresarial en vez de utilizar los recursos propios, accede a capitales externos para aumentar la producción con el fin de alcanzar una mayor rentabilidad. El apalancamiento total o combinado, se define como el uso potencial de los costos fijos, tanto operativos como financieros, para incrementar los efectos de los cambios en las ventas sobre las ganancias por acción de la empresa. Por lo tanto, el apalancamiento total es visto como el impacto total de los costos fijos en la estructura operativa y financiera de la empresa. Cuando el apalancamiento financiero se combina con el apalancamiento operativo, el resultado se conoce como apalancamiento total o combinado. El grado de apalancamiento combinado utiliza todo el estado de resultados y muestra el impacto que tienen las ventas o el volumen sobre la partida final de utilidades netas.

En conclusión: La administración financiera en salud se centra en la gestión de los recursos financieros de estas organizaciones para lograr objetivos tanto clínicos como financieros. Implica la planificación, organización, dirección y control de las actividades financieras

relacionadas con la prestación de servicios de atención médica. Algunas áreas clave de la administración financiera en salud incluyen: Presupuesto: Elaboración y seguimiento de presupuestos para garantizar el uso eficiente de los recursos financieros, establecer metas financieras y controlar los costos. Gestión de ingresos: Maximización de los ingresos mediante la facturación adecuada de los servicios prestados, la negociación con aseguradoras y la gestión de cuentas por cobrar. Gestión de costos: Control de los costos operativos y de suministros, identificación de áreas de mejora en la eficiencia y búsqueda de formas de reducir gastos innecesarios. Análisis financiero: Evaluación de la viabilidad financiera de proyectos o inversiones, análisis de estados financieros, seguimiento de indicadores financieros clave y elaboración de informes financieros. Gestión de riesgos: Identificación y gestión de riesgos financieros, como los relacionados con el cumplimiento normativo, la fluctuación de los ingresos, los cambios en las políticas de reembolso y otros factores externos que puedan afectar las finanzas de la organización de salud. En resumen, la administración financiera en salud se enfoca en garantizar la estabilidad financiera, la eficiencia y la sostenibilidad de las organizaciones de atención médica, al tiempo que se cumplen los objetivos de atención al paciente y se proporciona una calidad de atención óptima.